

DE OREJA A OREJA

¡No tienen remedio!

La desesperación de la inminente derrota de marzo próximo, hace que los sectores oficialistas utilicen cualquier recurso para tratar de restar votos a la oposición, y fundamentalmente a la Democracia Cristiana.

Uno de estos casos se registró el fin de semana pasado, a raíz del atentado de que fuera víctima el diputado por Concepción, Arturo Frei.

Un capítulo del atentado se vivió en las puertas del Hospital de esa ciudad, cuando grupos de socialistas y miristas rodearon el recinto asistencial, provocando un púgilato con militantes y simpatizantes democristianos, en medio del cual, se produjo un disparo que hirió de gravedad a un funcionario.

Como los sectores oficialistas dan vuelta totalmente los hechos, la oficina de prensa del SNS, controlado por socialistas, entregó un boletín cuyo título es como para reírse a carcajadas, pese a la gravedad de la situación.

El título dice: "Freistas quisieron entrar a bala a Hospital: Herido un funcionario".

Este hecho que demuestra la desesperación gubernista, tiene dos objetivos muy claros, acusar a los partidarios del diputado agredido, y al mismo tiempo, tratar de crear una imagen en contra del ex Presidente de todos los chilenos, Eduardo Frei, tío del diputado Arturo Frei Bolívar.

La desesperación es muy mala consejera.

Famoso

El Dr. Fernando Monckeberg, que si bien es pariente nada tiene que ver con el candidato a diputado, se hizo famoso a raíz del desmentido a una publicación de "La Prensa" que enviaron las autoridades de la Salud.

La publicación sacó roncha porque señala que la mitad de la alimentación de los chilenos debe mendigarse al extranjero, igual que en la guerra de Biafra.



F. MONCKEBERG

El desmentido acrecentó el interés de los periodistas por las verdades científicas que ha comprobado el Instituto de Investigaciones de nutrición que dirige el Dr. Monckeberg. Resultado: ahora el Dr. Fernando Monckeberg ha sido entrevistado profusamente por otros órganos de prensa, y según nos dijo risueñamente, no lo dejan ni tomar vacaciones.

talado en calle Guillermo Mann, población Isabel Riquelme, de Nuñoa, por que los funcionarios que atienden el reparto de mercaderías no disimulan su preferencia por elementos extraños a la población y otras adyacentes, que llegan a proveerse de mercaderías en ese lugar.

Los reclamos subieron de tono porque esos elementos extraños son favorecidos por dirigentes UP de la JAP y recientemente desapareció el Omo, vital detergente que se pelean las dueñas de casa para el aseo y lavado de sus ropas.

Según los reclamantes, que no dieron sus nombres a "La Prensa", los funcionarios de DIRINCO sólo repartieron 50 cartones, la mitad del Omo llegado a fines de la semana pasada y el resto lo guardaron en otro lugar cercano a la calle Castillo Urizar, de donde se vio después salir con paquetes a los elementos desconocidos que fueron calificados como "compañeros". Momentos antes les habían dicho a cientos de pobladores que esperaban en la cola, que el Omo se había terminado.

El Omo

Muy saltonas están las dueñas de casa que hacen cola en el almacén regulador de DIRINCO ins-



ALAMIRANO

¿Ensayo guerrillero?

LOS grupos ultras de la izquierda, como el MIR, el FUR, y algunos sectores del FE, han reanudado sus acostumbradas "tomas" de las principales arterias de acceso a la capital.

Estas acciones son realizadas, empleando tácticas "guerrilleras", por elementos pertenecientes a toda clase de armas contundentes, para repeler cualquier oposición. En un tiempo, relativamente corto, se apoderan de alguna calle, impidiendo el tránsito y provocando grandes problemas en la movilización. Todo esto sucede ante la mirada impotente de las fuerzas policiales, que no reciben la orden correspondiente de normalizar la situación, por parte de las autoridades civiles.

En la opinión de muchos, los extremistas efectúan estas maniobras, que la mayoría de las veces no tiene una explicación lógica, como ensayo o práctica, de una movilización masiva futura, para enfrentar por medio de la violencia y el terror a los oponentes al régimen, en caso que flaquee la "vía chilena hacia el socialismo".

CARA A CARA CON EL CANDIDATO

ANDRES AYLWIN

Candidato a la reelección por el Cuarto Distrito

Podríamos decir que es hijo de San Bernardo y es uno de los pocos parlamentarios que se ha preocupado tanto de la vida política nacional como de los problemas regionales de su distrito. Su padre, Miguel Aylwin, fue presidente de la Corte Suprema y curiosamente, la inquietud política le viene por el lado materno. Se recibió de abogado el año 52 y fue el primer candidato falangista a la presidencia de la FECH y considera que, si bien, al Parlamento se le pueden hacer muchas correcciones, no se le puede acusar de ineficaz y obsoleto.

Es bueno para comer carne, acompañada en todas sus expresiones y encuentra que Patricio, su hermano mayor y candidato a la reelección por un sillón en el Senado, es uno de los políticos más honestos y auténticos que tiene el país.

Fue un gran luchador contra el latifundio y ahora, acérrimo enemigo de las haciendas estatales, a las que considera una traición a la lucha histórica del

■ LAS HACIENDAS ESTATALES SON UNA TRAIICION A LAS LUCHAS HISTORICAS DEL CAMPESINADO.

campesinado. Está mimetizado con su distrito y durante una semana durmió en la calle, solidarizando y acompañando a un grupo de campesinos desahogados. Es casado con Mónica Chiorrini y fanático admirador de Cecilia, 17; Andrés, 15; Pedro, 13; y Verónica, 8 años, que además de ser sus hijos, constituyen su "Comando Lobero". Es un campeón de la reforma agraria y del sindicalismo campesino, dedicando los días domingos a encontrarse con su familia en la casa de su padre y jugar rayuelas, fútbol y conversar algo sobre leyes. Cuatro hermanos Aylwin son abogados y una hermana, dueña de casa.

Tiene 47 años y durante la campaña ha perdido varios kilos. Se educó en el Liceo de Hombres de San Bernardo y fue creador de la Escuela Industrial de la misma ciudad, del estadio techado de Melipilla y del



Liceo de Pangue. Para él, la favorable experiencia democristiana, se perdió, debido a una actitud egoísta y antipatriótica de los sectores de derecha, que dividieron a la mayoría democrática del país.

FOSICION

¿Cuál ha sido su posición en la Cámara de Diputados...?

Yo creo que el único mérito que tengo como diputado es que no sólo me he preocupado y participo en el debate político a nivel nacional, sino, también, he estado presente en la vida del distrito. Yo creo, que uno de los problemas de los parlamentarios, es que generalmente se dedican o a las grandes discusiones o solamente a los problemas zonales. El mérito que puedo tener es haber participado en las grandes cuestiones nacionales y haber estado presente en los problemas de mi distrito.

¿Cuál es su profesión...?

Soy abogado.

Pero da la impresión que Ud. fuese agrónomo... No. Eso proviene de mi dedicación a los problemas campesinos... Por eso la gente cree que soy parcelero o agrónomo... La verdad es que la primera vez que

■ LA UP ES RESPONSABLE DEL CLIMA DE ODO QUE ESTAMOS VIVIENDO Y QUE CHILE SE HAYA CONVERTIDO EN UN RING, DONDE NOS ESTAMOS DESTROYENDO.

fui elegido parlamentario, saqué una impresionante votación campesina y nunca había estado presente en el campo... En la campaña, a veces me sentía algo ridículo... No bailo cueca... Yo les hablaba en mi idioma, con sencillez y franqueza... La votación que logré me comprometió al sector campesino. Yo participé cuando el latifundio era muy fuerte, convirtiéndome en el 4.º distrito, en el campeón de la Reforma Agraria... Del sindicalismo campesino.

¿Qué opinión tiene Ud. de las haciendas estatales...?

A mi juicio, el campesino ha sido un eterno postergado en la vida política. Siempre se han realizado maniobras que impiden defenderse al campesino y lo grave, es que está pasando del latifundio a las haciendas estatales que, a mi juicio, son una traición a la lucha histórica del campesinado.



AGRICULTURA

¿Y cuál es la solución al problema agrario...?

La única solución a sus aspiraciones era la nuestra. Hacerlos dueños de la tierra. Nosotros establecíamos que fueren dueños de la tierra o en parcelas, o en cooperativas o en comunidad de trabajadores, pero en todo caso, con títulos de dominio inscrito en el Conservador de Bienes Raíces... Si antes luché contra el latifundio, ahora lo tengo que hacer en contra de las haciendas estatales.

¿Cómo está compuesta su familia...?

Mi señora, Mónica Chiorrini, mis hijos son estudiantes secundarios y se llaman, la mayor, Cecilia tiene 17 años, luego Andrés, con 15, Pedro con 13 y la menor, Verónica con 8 años... Los tres mayores plenamente incorporados a la campaña, al igual que mi mujer.

¿Qué es lo más criticable, a su juicio, que tiene o ha realizado la UP...?

El clima de odios que ha sembrado en Chile... Creo que cuando Allende salió elegido, tenía las posibilidades de realizar una experiencia revolucionaria, realmente chilena... Realmente nuestra... Sin embargo, dividieron dramáticamente a su pueblo y en estos momentos Chile es un ring, donde nos estamos destruyendo... Esto es de responsabilidad de la UP y personal de Salvador Allende, porque la campaña de injurias y calumnias empezó precisamente en los órganos de difusión que controla La Moneda... Por otra parte, es también criticable, la tendencia a estatizarlo todo... Los cambios son necesarios, la gran empresa tenía que ser sustituida, como nosotros reemplazábamos la empresa agraria, y durante el Gobierno de Frei, se expropió el 21 por ciento de las tierras regadas del país, así que hemos demostrado que a los cambios no nos oponemos, pero

■ LOS CAMBIOS SON INDISPENSABLES, PERO LA TENDENCIA ESTATIZADORA ES PROFUNDAMENTE PARALIZANTE.

esta tendencia de hacerlo todo estatal, creo que es profundamente paralizante... No crea incentivos para que la gente se esfuerce y trabaje más.

NECESIDADES

¿Qué edad tiene Ud...?

47 años.

¿Y desde cuándo está la cosa política...?

Desde muy joven... Fui el primer candidato falangista a la presidencia de la FECH.

¿Para Ud. ¿Cuáles son las necesidades básicas del Cuarto Distrito...?

Tendría que referirme necesariamente por zonas... En San Bernardo, el gran problema es la industrialización. San Bernardo es una ciudad "dormitorio", en que la gente simplemente va a dormir... También tiene un gravísimo problema de agua potable... Tenemos la misma cantidad de agua que había hace cinco o seis años atrás... En el Gobierno de Frei, empezamos la construcción de lo que se llamó "el tercer acueducto". Obra que ya debían haber terminado y prácticamente está

LA DOBLE VIA SANTIAGO-SAN ANTONIO, EMPEZO A CONSTRUIRSE DURANTE EL GOBIERNO ANTERIOR, ESTABA PLENAMENTE FINANCIADA CON UN PRESTAMO DEL "BID" Y HABIAMOS CONSTRUIDO ALREDEDOR DE 12 KLM. HOY ESTAMOS PARALIZADOS Y PAGANDO INTERESES.

paralizada. En Melipilla y Maipo, se está produciendo un problema con la mecanización y la agricultura ya no es un medio de trabajo masivo. Hay que crear industrias, ojalá relacionado con lo alimenticio. En cuanto a San Antonio, tiene muchos problemas... Yo diría que lo más grande es lo que se refiere a la construcción de la doble vía. Esa carretera empezó a hacerse en el Gobierno de Frei, estaba completamente financiada con un préstamo del BID y se construyeron alrededor de 12 kilómetros... Hoy está paralizada y estamos pagando intereses.

¿Y cómo se entretiene Ud. cuando puede...?

Mi mayor agrado consiste en estar con mi familia... Nosotros tenemos una tradición, nos juntamos los domingos en la casa de nuestro padre en San Bernardo, somos de familia samborombina...

¿Cuántos nos los Aylwin...?

Somos cinco, cuatro hombres, los cuatro abogados y una mujer, que es una muy buena dueña de casa.

¿Y qué hacen los domingos...?

Bueno, conversamos, jugamos fútbol, nadamos en una pequeña piscinita y nos enfrentamos en grandes campeonatos de rayuela.

¿En qué año se recibió de abogado...?

El año 52.

¿Y ejerció...?

Claro.

¿Y ahora...?

No, ahora no tengo tiempo. Mi distrito es muy absorbente.



Vasos

DURANTE el último tiempo, han aparecido en casi todos los restaurantes, bares, fuentes de soda y locales similares, solamente vasos de material plástico.

Estos artefactos son bastante resistentes por el público, acostumbrado a los vasos de vidrio, aunque digan son de cristal. Lógicamente, todo el mundo pensaba que el cambio se debía a que el plástico es mucho más durable que el vidrio, que en manos de un cutudito siempre pasa sueto.

Sin embargo, la explicación dada hace un par de días por un garzón de un céntrico local despejó toda duda al respecto.

La explicación en cuestión se refiere al desabastecimiento de materia prima para la fabricación de vasos de vidrio, ya que desde que la principal productora de estos artículos, la Cristalería Chile, fue la víctima de una protesta, la producción,

¿Y cuál es la novedad?

Durante la entrevista, el Presidente Allende adelantó a los mineros del salitre que dentro de los planes de Gobierno para este año había dos rubros importantes que aparecían en primer plano: la actividad de las salitreras y la explotación de la riqueza forestal.

La visita de Vuskovic no es para alegrar a los mineros del salitre, ya que, de acuerdo a sus antecedentes, le gusta "demostrar todo para luego, si es que se puede, empezar a construir".

ALTAMIRANO

FARMACIAS DE TURNOS

SEMANA COMPRENDIDA ENTRE EL DIA IV AL 24 DE FEBRERO DE 1973.

PRIMER SECTOR: MAPOCHO — AVDA. BDO. O'HIGGINS — TEATINOS — CERRO SANTA LUCIA.
Turno completo: atención durante las 24 horas.
AHUMADA, Ahumada 301; CARRERA, Agustinas 1225; ECUADOR, San Pablo 1277.
Turno auxiliar: atención sólo hasta las 12 de la noche.
PETRIZIO, Estado 93; SAN ANTONIO, San Antonio 501.

SEGUNDO SECTOR: TEATINOS — CATEDRAL — BALMACEDA OCC. — QUINTA NORMAL — CARRASCAL — BLANQUEADO
Turno completo: atención durante las 24 horas.
ROOSEVELT, Estados Unidos 1261; DIAGONAL, Gonzalo Bulnes 2491; LA ESTRELLA, San Pablo 8733; YUNGAY, Matucana 769; LAS AGUSTINAS, Riquelme 378.
Turno auxiliar: atención sólo hasta las 12 de la noche.
SIMON BOLIVAR, San Pablo 4745; CRUZ BLANCA, San Pablo 2629.

TERCER SECTOR: AVDA. BDO. O'HIGGINS — RAMON FREIRE — POBLACION LOS NOGALES — ZANJON DE LA AGUADA — SAN DIEGO.
Turno completo: atención durante las 24 horas.
CARRERA, Los Pingüinos 4294; OTERO, Brasil 99; ENO, Alameda 2802; XIMENA, Bascuñán Guerrero 1971; MODERNA, Ramón Freire 1924 (comuna de Maipo).
Turno auxiliar: atención sólo hasta las 12 de la noche.
LEMUS, Alameda 2471; CHACABUCO, Chacabuco 84; BOSSI, Ejército 303; CAUPOLOCAN, Bascuñán Guerrero 1002.

CUARTO SECTOR: AVDA. BDO. O'HIGGINS — FRANKLIN — SAN DIEGO — AVDA. BUSTAMANTE.
Turno completo: atención durante las 24 horas.
BARRIOS, Avda. Matta 503; ESMERALDA, San Diego 967; 10 DE JULIO, San Francisco 694; NUBLE, San Diego 1796.
Turno auxiliar: atención sólo hasta las 12 de la noche.
JOFRE, 10 de Julio 109; DIAZ, Franklin 1386-A; ARIARAN, San Francisco 1204.

QUINTO SECTOR: PROVIDENCIA — VITACUA — APOQUINDO — LAS CONDES — BILBAO.
Turno completo: atención durante las 24 horas.

PEDRO DE VALDIVIA, Pedro de Valdivia 925; IRIS, Apocindo 9294; LA CORDILLERA, Los Militares 6900; TOMAS MORO, Alonso Córdova 1030 (por Colón 8009).
Turno auxiliar: atención sólo hasta las 12 de la noche.
BRISTOL, Providencia 1364; LO CASTILLO, Pco. de Aguirre 4736; EL GOLF, Renato Sánchez 8725.

SEXTO SECTOR: IRARRAZABAL — BILBAO — AVDA. BUSTAMANTE — MACUL — LA REINA.
Turno completo: atención durante las 24 horas.
LOS OLMOS, J.P. Alessandri 2576; CENTRO DE RUÑO, Irarrazabal 2421; BABEL, Simón Bolívar 2761; SAN CARLOS, Pco. Bilbao 3885; VILLA LA REINA, Nueva Larrain 9000.
Turno auxiliar: atención sólo hasta las 12 de la noche.
MUNDIAL, Irarrazabal 710; ZUNIGA, Pco. Bilbao 581; REX, Príncipe de Gales 7251; LARRAIN, Larrain 6877.

SEPTIMO SECTOR: VICUNA MACKENNA — ZENON DE LA AGUADA — CAMINO MELIPILLA — SAN MIGUEL — LA CISTERNA — LA GRANA.
Turno completo: atención durante las 24 horas.
LA LINEA, Fernández Albano 03880; RAYEL, Avda. La Feria 5435; MONACO, Gran Avenida 7475; DIGU, Sta. Rosa 4207.
Turno auxiliar: atención sólo hasta las 12 de la noche.
VILLALOBOS, Castelar 181; SUBERCASEAUX, Gran Avenida 3804; MARTINEZ AGUNA, Gran Avenida 2308; KENIA, Avda. Central 6553.

OCTAVO SECTOR: AVDA. SANTA MARIA — RENCA VIVACETA — INDEPENDENCIA — EL SALTO — RECOLETA.
Turno completo: atención durante las 24 horas.
COLON, Vivaqueta 700; SAN LUIS, Independencia 1102; CASTILLO, Loreto 162; VALDIVIESO, Valdivieso 0123.
Turno auxiliar: atención sólo hasta las 12 de la noche.
CENTENARIO, Recoleta 2296; IMPERIAL, Vivaqueta 2892; SANTA FE, Independencia 4290; PALMILLA, Pedro Fontova 5102.

Turno permanente:
FARMACIA URGENCIA, Avda. Portugal 155.

NOTA: Los turnos son sólo para la atención y despacho de recetas, medicamentos de urgencia y útiles de curación, los que serán atendidos por la ventanilla correspondiente, después de las 20 horas.